

AUFSÄTZE • ORIGINAL MANUSCRIPTS (Peer-reviewed)

Fionn Pape, Stefan Meyer, Fabian Brambach und Erwin Bergmeier

- **Effektivität der Förderprogramme für Ackerwildkräuter in Südniedersachsen seit den 1980er-Jahren**
Effectiveness of segetal flora conservation schemes in southern Lower Saxony since the 1980s..... **169**

Kyra Zembold, Fionn Pape, Ute Grothey, Erwin Bergmeier und Stefan Meyer

- **Die niedersächsische Agrarumweltmaßnahme BS 3 „Mehrjährige Schonstreifen für Ackerwildkräuter“ im Landkreis Göttingen: Einblick in die Perspektive der Landwirtinnen und Landwirte**
The Lower Saxony agri-environmental measure BS 3 “Perennial conservation strips for segetal plants” in the Göttingen district: Insight into the farmers' perspective **180**

Steffen Boch, Helen Küchler, Meinrad Küchler, Angéline Bedolla, Klaus T. Ecker, Ulrich H. Graf, Tobias Moser, Rolf Holderegger und Ariel Bergamini

- **Reduktion der Bearbeitereffekte bei der Analyse von Vegetationserhebungen**
Reduction of observer effects in the analysis of vegetation surveys..... **188**

Ronja Ungelenk und Jonas Hagge

- **Wahrnehmung und Bewertung trockenheitsgestörter Buchenwälder – Ergebnisse einer Bevölkerungsbefragung und einer Besucherbefragung im Nationalpark Hainich**
Perception and evaluation of drought-disturbed beech forests – Results of a population survey and a visitor survey in the Hainich national park **195**

RUBRIKEN • BACK MATTER

- **Neues aus dem Bundesamt für Naturschutz • News from BfN** **203**

- **Nationale Biodiversitätsstrategie • National Biodiversity Strategy** **204**

- **Nachrichten und Kommentare • News and Comments** **206**

- **Natur und Recht • Nature and the Law** **210**

- **Publikationen und Medien • Publications and Media** **212**

- **Vorschau auf Ausgabe 5-2023 • Upcoming Articles in Issue 5-2023** **213**

- **Impressum/Manuskripthinweise • Imprint/Instructions for Authors** **213**